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（午後 ２時１９ 開会）

富本理事 これより議会運営委員会理事会を開会する。

《席次について》

富本理事 新しい体制になり初めての理事会である。改めてよろしくお願いする。

初めに、席次について確認をしなければいけないが、今お座りの席次でよろしいか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

富本理事 それでは、この席次で決定をしたい。

《議会運営委員会理事会の会議記録について》

富本理事 次に、議会運営委員会理事会の会議記録についてであるが、４月21日、５月16

日、そして５月27日の３回分について、メールでお送りしているが、この内容でよろし

いか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

富本理事 それでは、ご承認いただいたので、本日から公開の扱いとする。

《議会運営委員会の構成について》

富本理事 続いて、議会運営委員会の構成についてであるが、補選があった。そういう中

で、事務局から、この間の会派の異動等についての説明を、まずはお願いする。

議会事務局次長 会派であるが、この間、６月22日付で区長選挙立候補のため、堀部やす

し議員と佐々木浩議員、お二人が自動失職という形になっている。

先日の投票の結果、区議補欠選挙で３名の議員が当選し、会派の構成については、自

民が12人、公明８人、民社が７人、共産７人という結果である。また、ネットが３人と

いうことで、非交渉会派については、合計８会派12人となったところである。

富本理事 会派の異動届も出て、こういう形になった。

続いて、今の構成をもとに、議会運営委員会の委員構成については、申し合わせによ

り、会派異動等で会派人数に変更が生じたときには、その都度協議することになってい

る。

今回の補欠選挙により、自民党と共産党が１名増えた。そういう中で、議会運営委員

会の委員構成については、増えたが、今のままで行きたいと思うが、よろしいか。何か

意見があれば。

くすやま理事 おかげさまでうちも１名増えて、数でいうと３名にしていただきたいとは
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思うが、あと残り数カ月ということなども勘案し、今回はこのままで結構という結論に

したので、よろしくお願いする。

富本理事 議運の条例定数は12名の中で、民社と共産が同じ７名で、現状、民社が３、共

産が２ということで、共産党が民社と同じ立場になるが、共産党のほうが、今お話しい

ただいたように、そういう意見を持っていながらも、任期も短いということもあり、ま

たこの間決定したばかりということもあったので、このままでいいということでご承認

をいただいたので、議会運営委員会の構成については現状のままということでご了承い

ただいたということでよろしいか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

富本理事 では、そのような形でよろしくお願いする。

《当選議員の委員会指名について》

富本理事 続いて、当選議員の委員会指名についてである。事務局から説明をお願いする。

議会事務局次長 当選議員３名の方の委員会の指名であるが、来る７日と８日に常任委員

会を開催する予定になっている。そのため、現在議会は閉会中であるが、３名の議員の

所属委員会を決めていただきたい。

なお、委員会条例では、閉会中においては議長が委員を指名することができる、この

場合においては、議長は次の議会に報告するという規定になっているところである。

前回委員会構成をお決めいただいたときには、総財、保健福祉、文教が欠員がそれぞ

れ１名。このたび自動失職された方により、総財はプラス１名、合わせて２名の欠員、

区民生活委員会でも１名の欠員が出たところである。

富本理事 そういう形である。議長からの指名ということであるが、いろいろ各会派のご

意見も聞きながら、まず私のほうから、次のとおりご提案をさせていただきたいと思う。

現在欠員となっている委員会のうち、常任委員会について今話があったが、はなし俊

郎議員を総務財政委員会、上保まさたけ議員を保健福祉委員会、つかはら彩子議員を区

民生活委員会に所属をしていただきたいと思うが、よろしいか。

川原口理事 私も幹事長になりたてなもので、いろいろと会派の意見を聞いてきたのだが、

やはり総務財政委員会に欠員を生じたままにするというのはよくないんじゃないかとい

うことで、総務財政委員会の欠員２を、はなしさんが入れば１にはなるが、欠員１のま

まにしておくというのはいかがなものかという意見があった。

富本理事 では、これはもう１回協議しますか。公明党から今そういう意見があったので。

では、とりあえずそれは保留にし、続いて、特別委員会について先に話をしていきた
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いと思う。

議会事務局次長 特別委員会であるが、これまで文化芸術・スポーツに関する特別委員会

は定数12で、欠員はなかったが、災害対策、道路交通対策、議会改革特別委員会におい

ては、１名ずつの欠員があった。加えて自動失職の方がいましたので、文化芸術特別委

員会についても１人欠員が出て、議会改革特別委員会については２名の欠員が出ている

という状況である。１、１、１、２という欠員の状況である。

富本理事 では、特別委員会については、はなし俊郎議員を災害対策特別委員会、上保ま

さたけ議員を議会改革特別委員会、つかはら彩子議員を文化芸術・スポーツに関する特

別委員会、以上のように指名することにしてはいかがか。これはよろしいか。──では、

特別委員会については、とりあえずこのように決めたいと思う。

では、暫時休憩する。

（午後 ２時２７分 休憩）

（午後 ２時３７分 開議）

富本理事 それでは、休憩前に引き続き議会運営委員会理事会を再開する。

先ほど、新しい当選議員の常任委員会についての意見に少し異議があった。再度確認

をし、欠員の補充をしたいと思う。改めて、これについては私から提案をさせていただ

きたいと思う。

現在欠員となっている委員会のうち、常任委員会については、はなし俊郎議員を総務

財政委員会、上保まさたけ議員を区民生活委員会、つかはら彩子議員を総務財政委員会

に割り振りたいと思うが、よろしいか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

富本理事 それでは、先ほどの特別委員会を含め、以上のように指名を議長のほうにお願

いしたいと思うので、よろしくお願いする。本日付で議長から指名をお願いするという

ことにする。

なお、７月７日と８日に事務事業概要の常任委員会が予定をされているので、それぞ

れの会派の議員には、幹事長より日程等をお伝えいただければと思う。よろしくお願い

する。

《各種審議会委員候補者の推薦について》

富本理事 次に、各種審議会委員等の推薦についての説明を事務局からお願いする。

議会事務局次長 こちらについては、資料１をごらんいただきたいと思う。

過日、各会派から候補者についてご推薦をいただき、改選数の３人の枠だけあけてお
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ったところであるが、このたび２人失職されたので、合わせて５枠についてご推薦をい

ただく必要がある。いろいろとご希望をお伺いしながら、資料１のとおりにご提案をさ

せていただいたところである。

富本理事 資料１が提示されているが、情報公開・個人情報保護審議会に民社の方、国民

保護協議会にはなし議員、杉並区防災会議につかはら議員、自転車等駐車対策協議会に

上保議員、清掃工場建設協議会に共産党の議員、こういう割り振りでよろしいか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

富本理事 それでは、その割り振りのとおり行きたいと思う。民社と共産党で個名がはっ

きりしてないところは、７月３日までに事務局まで提出をしていただきたいと思う。よ

ろしくお願いする。

《当選議員の議席の指定について》

富本理事 続いて、当選議員の議席の指定についての説明を事務局からお願いする。

議会事務局次長 こちらについては、会議規則２条２項において、「一般選挙後あらたに

選挙された議員の議席は、議長が定める。」という形にされている。今回当選された３

名の議員の議席を決めていただく必要がある。

また、今後、具体的にいうと、本会議の初日にその席にお座りいただき、本会議１日

目、その日の中でまた細かい調整をした、正式な議席と言ったら語弊があるが、そうい

った形で決めてはどうかと考えている。

現在欠員となっている議席があるが、そこに割り振るという形で、はなし議員が６番、

上保議員が１番、つかはら議員が４番ではいかがかというふうに考えている。

富本理事 今説明があったように、とりあえず現在欠員となっている議席を割り当てると

いうことだが、ただいまの説明、提案について、よろしいか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

富本理事 それでは、異議がないようなので、本日付で議長がただいまの議席に定めるこ

ととするので、よろしくお願いする。

なお、全体の議席の見直しについても、今回の会派の異動等を考慮して今後検討して

いきたいと思うので、よろしくお願いする。

《議員控室について》

富本理事 次に、議員控室についての説明を事務局からお願いする。

議会事務局次長 先ほど説明したとおり、補欠選挙により、自民、共産、生活者ネットが
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それぞれ１名増になっているので、平米割りから控室を再考しなければいけないという

形になっている。また、杉並同志会については、２名が１名になった、あるいは１人会

派の堀部議員がいらっしゃらなくなったということで、資料２をごらんいただければと

思う。

自由民主党の控室については、人数が１人増えたが、平米数の基準は満たしていると

いうことで、これまでどおり。共産党については、現在共産党と自民と区政クラブの間

に事務局の倉庫ということでスペースがあり、人数割りをすると、その倉庫としている

部分を共産党の控室とすると、ちょうどぴったりくる。生活者ネットについては、部屋

へ入ると今廊下みたいな形になっているのだが、それを縦に区切って図のような形でや

ると、現在の配置図と比較すると一番わかりやすいのだが、こういうふうにすると、ネ

ットは平米割りでは若干狭くなるのだが、余り経費のかからないやり方かなと。同志会

については、２人が１人になったということで狭くし、事務局の倉庫をそこに設ける。

堀部議員の控室だったところについては、当面空き室という形ではいかがかというとこ

ろである。

富本理事 今説明があったが、よろしいか、この案で。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

富本理事 では、この案のとおり決定をしたいと思うので、よろしくお願いする。

ただ、会派の異動については、会派の引っ越しは最小限という考え方、控室改修経費

は極力抑えるという考え方から、この辺は各会派と事務局で調整してやっていただけれ

ばと思う。

《その他》

(1) 議員メールボックス及び出退表示について

富本理事 続いては、議員メールボックス及び出退表示についての説明を事務局からお願

いする。

議会事務局次長 まずメールボックスであるが、現在50音順に並んでおり、失職された方

については、そこをあけているという状況である。メールボックスについては、皆さん、

この３年間お使いいただいていた場所もあろうかと思うので、現在の議員の皆さんはこ

れまでどおりとし、50音順でいくと渡辺富士雄議員が一番最後になるが、渡辺富士雄議

員の後に今回当選された３名の方それぞれ、上保議員、つかはら議員、はなし議員の順

になると思うが、その順でメールボックスを設定したらいかがかというふうに考えてい

る。
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また、出退表示については、50音順にこの際並べかえて、飛び飛びのない形できれい

にさせていただければと思っている。

富本理事 メールボックスは、最後に新しい方３名を並べる、出退表示は新しくきれいに

並べて、最後２つがあいているという状況になる。

ただいまの説明でよろしいか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

富本理事 では、今回の任期中は、今の説明のとおりさせていただくので、よろしくお願

いする。

(2) 新議員説明会について

富本理事 続いて、新議員説明会についての説明を事務局からお願いする。

議会事務局次長 本日、改選で今回当選された３名の方とお話しする機会があり、日程調

整をした。その結果、７月３日木曜日13時から実施する予定である。

富本理事 これは、それぞれ日程が決まっているそうなのでおわかりになっていると思う

ので、よろしくお願いする。

(3) 特別区議会議長会の要望事項について

富本理事 続いて、特別区議会議長会の要望事項について、事務局から説明願う。

議会事務局次長 要望事項であるが、５月16日の理事会で説明をさせていただいたが、ど

の会派からも要望についての提出がなかった。提出期限についても６月27日だったとい

うことで、ことしは要望事項なしということで回答しているところである。

富本理事 いろいろと選挙等もあったので、今回は特段どの会派からも要望事項がなかっ

たので、既に要望事項なしということで回答している。ご了解いただきたい。ご報告す

る。

きょうの議題はこれで終わりだが、ほかに何かあるか。よろしいか。──なければ、

本日の議会運営委員会理事会を閉会する。

（午後 ２時４７分 閉会）


